



Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar  
**PROTOKOLL**

**17. Sitzung des Kinder- und Jugendparlamentes der Hansestadt Wismar**  
(Legislaturperiode 2015 bis 2017)

---

Sitzungstermin: Mittwoch, 22. Februar 2017  
Sitzungsbeginn: 17:06 Uhr  
Sitzungsende: 18:05 Uhr  
Ort, Raum: Raum 28 im Rathaus, Am Markt 1, 23966 Wismar

---

Sitzungsteilnehmer\*innen:

Ingolf Holst  
Tim Kindler  
Laura-Sophie Brunsch  
Lea Stemmler  
Moritz Stemmler  
Henrike Bauckhage  
Mabel Meister  
Marcel Bruno Duft

Rebecca Mahnke  
Dr. Gerd Zielenkiewitz  
Hannes Nadrowitz  
Harald Kothe

Gäste: Projekt Stadtdetektive (Begleitung: Anna Maria Ewerlin), Licht am Horizont e.V. (Herr Gelhart)

**Tagesordnung:**



## **TOP 1 Begrüßung**

Ingolf begrüßt die Anwesenden.

Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde der Teilnehmer\*innen und des KiJuPa. Die Gäste vom Projekt Stadtdetektive sowie der Vorsitzende Herr Gelhard vom Verein Licht am Horizont stellen sich vor.

Die Vorstellung des Projektes von Herrn Gelhart, Licht am Horizont e.V., wird zum TOP 3 hinzugefügt.

## **TOP 2 Protokoll**

Das letzte Protokoll vom 18.01.2017 wurde einstimmig angenommen. Das heutige Protokoll schreibt Rebecca.

Der TOP Vorstellung der AGs wird nun immer durch Neues im KiJuPa ersetzt.

## **TOP 3 Neues im KiJuPa**

Das KiJuPa erhielt die Einladung Teil der AG Graffiti zu sein. Mabel wird stellvertretend an den AG Terminen teilnehmen.

Ingolf und Rebecca berichten von dem Treffen mit Herrn Müller der AG Graffiti. Es wurde besprochen, dass die jungen Menschen in Wismar mehr legale Graffiti-Plätze benötigen. Wir brachten die Idee ein, dass man Gebäude die bald abgerissen werden für einen bestimmten Zeitraum zur Verfügung stellen könnte für alle die sich ausprobieren wollen. Diese Idee nahm Herr Müller mit in das Treffen der gesamten AG Graffiti der Hansestadt. Er zeigte noch das Projekt „Vanda-Mobil“ zur Prävention von illegalen Graffiti, dieses werden wir uns nochmal genau angucken. Anna Maria Ewerlin berichtet, dass das Filmbüro auch schon einmal Trafo-Häuschen gestaltet hat, die erneuert werden könnten.

Moritz, Lea und Ingolf haben sich vor der Sitzung mit Hannes Nadrowitz, Dr. Gerd Zielenkewitz und Rebecca zur AG Wahl getroffen. Es wurde besprochen, dass Plakate an Laternen gehängt werden sollen. Neben den Zeitungsartikeln will sich die AG vor allem auf die online- Werbung zur Wahl konzentrieren. Die Fraktionen können auch noch einmal zum Mitmachen im KiJuPa aufrufen.

Herr Gelhart vom Verein Licht am Horizont e.V. ist als Gast zur KiJuPa Sitzung gekommen und berichtet über ein Projekt für benachteiligte, und erkrankte Kinder. Sie organisieren eine Erholung für Kinder auf Mallorca oder Zypern in Zusammenarbeit mit der Deutschen Kinderhilfsstiftung e.V.. Für die Organisation der nächsten Reise wünscht er sich inhaltliche Unterstützung durch das KiJuPa. Auch über eine Förderung eines Projektes des Vereins kann gesprochen werden. Herr Gelhart wird gemeinsam mit seinem Kollegen zur nächsten KiJuPa-Sitzung eingeladen. In der nächsten Sitzung soll genauer über das Projekt gesprochen werden.

Mabel berichtet, dass sie Kontakt zur OZ aufgenommen hat, um einen großen Artikel über die KiJuPa-Wahl zu veröffentlichen. Beim nächsten KiJuPa-Treffen sollen die Fragen gemeinsam beantwortet werden.

#### **TOP 4 Film-Dreh**

Für die bevorstehende Neuwahl gab es den Vorschlag, einen kurzen Film über das KiJuPa zu machen. Darin kann die Arbeit des KiJuPa erklärt werden und gleichzeitig zur Mitgliedschaft aufgerufen werden. Dafür wurde das Filmbüro sowie Wismar TV angefragt, da der Film-Dreh professionelle Unterstützung braucht. Da es noch keine Antwort von Wismar TV gab, wurde keine Entscheidung getroffen.

#### **TOP 5 Hanseschau**

Vom 02.-05. März ist in Wismar wieder die Erlebnis-Messe Hanseschau, bei der sich auch das KiJuPa präsentieren will. Dafür soll ein Müsli-Stand auf der Aktionsfläche in Halle 1 aufgebaut werden. Von verschiedenen Wahl-Möglichkeiten der Müsli-Zusammenstellung soll auf die Wahl im KiJuPa mitzumachen übertragen werden. Dafür wurde eine Plakat- und Flyer Vorlage erstellt. Für den Müsli-Stand kann nächste Woche eingekauft werden. Die Flyer können morgen noch bestellt werden. Eine Stückzahl von 100 würden für die vier Tage Messe ausreichen.

Es wird per Abstimmung entschieden ob die Idee angenommen wird:

#### **Abstimmungsergebnis**

**Ja- Stimmen: 6**

**Nein- Stimmen: 0**

**Enthaltungen: 0**

#### **TOP 6 Vorstellung der Stadtdetektive**

Das Filmbüro MV hat im letzten Jahr mit dem Projekt „Stadtdetektive“ begonnen. Anna Maria Ewerlin ist daher zu Besuch in der Sitzung und berichtet mit Jugendlichen. Sie haben dokumentiert was in Wismar gut und schlecht ist. Einige Ergebnisse waren:

- Hohe Kinopreise
- Wenig freie Bolzplätze
- Motto- oder Abenteuerspielplätze wären wünschenswert
- Generationsübergreifende Angebote wie ein gemeinsamer Spielplatz fehlen
- Spielplätze sind oft für die ganz Kleinen und Jugendclubs für Größere – Angebote für die Altersstufe 13/14 Jahre fehlen

Ein weiteres Ergebnis war, dass die Jugendlichen sich eine Plattform wünschen, auf der man alle Angebote und Möglichkeiten für junge Leute auf einen Blick sieht.

Das KiJuPa möchte die Ergebnisse aufgreifen und eine Plattform auf seiner Homepage schaffen, auf der alle Angebote zu sehen sind. Auch eine digitale Karte mit schönen Plätzen für Kinder und Jugendliche ist denkbar.

#### **TOP 7 Termine**

Morgen um 17 Uhr findet wieder Bürgerschaftssitzung statt. Ingolf, Tim und Moritz wollen hingehen.

Vom 24.-26.02 findet das Vernetzungstreffen der KiJuPa in MV statt. Es fahren 6 Mitglieder aus Wismar sowie die Begleitung Rebecca zum Treffen.

Am 15.03 trifft sich das KiJuPa zur Weiterarbeit im Techenhaus. Die nächste Sitzung ist am 22.03.

#### **TOP 8 Sonst noch was?**

Vom 05.-07. Mai finden in Berlin JugendPolitik-Tage statt. Dort kann man zwischen 16 und 27 Jahren teilnehmen. Rebecca schlägt vor, dass einige aus dem KiJuPa die bereits 16 Jahre alt sind mit ihr zusammen dorthin fahren.